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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 

PROVINCIA DE VALDIVIA 
REGIÓN DE LOS RÍOS 

     
REUNIÓN ORDINARIA N° 128  CONCEJO MUNICIPAL DE 

PAILLACO 
 

 
FECHA      : 17 de junio  de 2020.- 
 
HORA DE INICIO    : 15:16 HORAS.- 
 
HORA DE TÉRMINO:    16:27 HORAS.- 
 
 
En Paillaco a diecisiete   días del mes de junio del año 2020, siendo las quince  
con dieciséis, via Zoom se procede a iniciar la Reunión Ordinaria  Nº 128 
presidida por la Alcaldesa titular Sra. Ramona Reyes Painequeo, actuando 
como ministro de fe  la Sra. Carola Medel Veloso, Secretaria Municipal: 
 
Participan los concejales: 
 
                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser Muñoz 
                   - José Aravena Pérez 
 
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 

 
1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR  
 
2.- CUENTAS PRESIDENTE  
 
3.- TEMA :  
 
- PRESENTACIÓN ARREGLOS CAMINOS RURALES EXPONE 
CRISTIAN PINUER ENCARGADO DE OPERACIONES Y RICARDO 
NÚÑEZ ENCARGADO DE ORGANIZACIONES COMUNITARIAS. 
 
4.- MATERIA DE APROBACIÓN :  
 
-   SUBVENCIÓN PARA ALBERGUE PARA PERSONAS EN SITUACIÓN 
DE CALLE . 
 
5.- VARIOS 
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Se inicia reunión de Concejo Municipal con un minuto de silencio como 
homenaje por el sensible fallecimiento del Sr. Samuel Baeza quien fuera 
funcionario municipal durante años y una persona muy querida por la comunidad  
 
1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR  
 
1.1.- Acta Nº127 se encuentra pendiente 
 
2.- CUENTAS PRESIDENTE  
 
2.1.-  La alcaldesa solicita una reunión extraordinaria para la próxima semana 
porque hay que resolver  la renovación de las patentes de alcoholes del semestre, 
cree que se puede hacer  una reunión previa de comisión y después hacer una 
reunión extraordinaria  lo ideal es que sea el mismo miércoles 
 
2.2.- El Concejal sr. Gastón  Fuentes solicita que por tratarse de una reunión muy 
acotada con temas específicos podría ser al medio día para no cortar la mañana o 
la tarde.- 
 
2.3.- El Concejal Sr. José Aravena solicita que se le envíen los antecedentes con 
premura ya que la Sra. Silvana siempre los envía por correo y así podrán  estudiar 
los antecedentes antes de llegar a la reunión extraordinaria.- 
 
2.4.- La concejala Sra. Ruth Castillo señala  que antes del acuerdo, ella quisiera 
manifestar  que hay muchos adultos mayores que para renovar sus patentes deben 
sacar el certificado de antecedentes  y otro antecedente de la notaria, y pedirles 
que salgan a buscar esta documentación  cree que es muy riesgoso ya que hay que 
cuidarlos, su solicitud es dejar esos documentos pendientes y a futuro cuando 
todo esto pase puedan anexarlos, ella solicita esto por los adultos mayores. 
 
2.5.- El Concejal Sr.  Orlando Castro concuerda con la Sra. Ruth Castillo ya que 
por diferentes razones ha asistido a la notaria y la congestión de gente es mucha, y 
no respetan el distanciamiento social, por lo que se hace peligro, y esto lo habrían 
manifestado ya los adultos mayores,  y cree además que es un documento que se 
podría dejar pendiente y mantener el anterior  y evitar ese trámite  
 
2.6.- La Alcaldesa señala que hay que preguntarle  a la Sra. Silvana sobre la 
legalidad de dejar pendiente estos dos documentos.- 
 
2.7.- La administradora Municipal  señala que la Sra. Silvana señala que por eso 
ella solicito  hacer comisión para analizar caso a caso y ha sido muy flexible 
cuando ha tenido que recibir la documentación, por eso señalaba que era bueno 
una reunión   para explicar cada situación.- 
 
2.8.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes sugiere que se aplique criterio  pero que no 
se  coloque como acuerdo de concejo ya que se estaría cometiendo un error  y lo 
que corresponde  en este caso es que antes de la conversación previa  la Sra.  
 
 
 
 
 
 
 
 



3 

 

 

 
Silvana vean el listado  de las personas que están regentando una patente de 
alcoholes  y tomar contacto  con esas personas adultas mayores y comunicarles lo 
antes posible que algunos documentos no es necesario que los presenten de 
inmediato ya que como dice don Orlando Castro la gente ya está yendo a la 
notaria 
 
2.9 La alcaldesa informa además que en esa reunión se quiere ver el caso del retiro 
voluntario de una funcionaria.- 
 
ACUERDAN POR UNANIMIDAD: 
 
REALIZAR REUNION DE CONCEJO MUNICIPAL DE CARÁCTER 
EXTRAORDINARIO EL DÍA MIERCOLES 24 DE JUNIO, A LAS 12:00 
HORAS,  CUYO TEMA ESPECIFICO ES PATENTES DE 
ALCOHOLES Y RETIRO VOLUNTARIO DE UN FUNCIONARIO 
MUNICIPAL.- 
 
 
3.- TEMA :  
 
- PRESENTACIÓN ARREGLOS CAMINOS RURALES EXPONE 
CRISTIAN PINUER ENCARGADO DE OPERACIONES Y RICARDO 
NÚÑEZ ENCARGADO DE ORGANIZACIONES COMUNITARIAS. 
 
3.1.- El Sr. Cristian Pinuer, encargado de caminos señala que este trabajo se ha 
venido realizando desde el año pasado con el Sr. Navarrete y ahora con el Sr. 
Núñez que es el encargado de las organizaciones rurales  realiza la siguiente 
presentación.-  
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El listado muestra el sector, el camino, los metros y Nº de beneficiarios  
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3.2.-  El sr. Ricardo Núñez señala que hay caminos que requieren arreglo  
inmediato, inclusive mañana a las 11 de la mañana se está convocando a una 
reunión con dirigentes de diferentes sectores  vía zoom, para ver este tema  en 
caminos urgentes El Llolly, Santa Elena, Unión Chilena, Callejón Opitz y otros 
vecinos que necesitan se les mejoren sus accesos  
 
3.3.- El Concejal Sr. Jaime Reyes Aclara que el Llolly , Liceo, no es tan  especifico 
en el liceo sino que es la bajada que llega al establecimiento  donde Fuente alba  y 
son horticultores con mucho negocio y trabajo, y lo otro es que en El Llolly la 
presidenta ha hecho saber  que en la cancha atrás hay un camino imposible de 
transitar, lo mismo la calle que conduce  a la familia San Martin,  le alegra ver este 
tremendo trabajo, si consulta si hay indicadores técnicos  sobre los porcentajes  de 
estado de avance de los trabajos y que tan complicado es lo que queda  ya que  
llego el mal tiempo y ahora se suma la pandemia  
 
3.4.- El sr. Núñez  señala que están al tanto de los requerimientos del Llolly, 
lamentablemente fallo la maquina el día que iban al lugar ya que se necesitan 4 
días que no llueva, respecto  al panorama de cómo van los trabajos no puede dar 
una cifra  pero se pude hacer un catastro con los dirigentes lo mismo en la 
reunión ampliada el día de mañana, señala que el panorama no es malo en lo 
absoluto.- 
 
3.5.- El Concejal Sr. José Aravena recuerda el trabajo que venía haciendo don 
Fernando Sepúlveda, cree que es un trabajo  que no se puede dar una solución 
definitiva  ya que todos los años se tiene que reparar, se refiere al   camino Opitz 
que parece que fue bombardeado y otra situación es en la escuela Quimel, Los 
Tallos Bajos quienes señalan que hace cuatro años que están solicitando la 
reparación de ese camino, se contactó con los vecinos  y ellos están trabajando en 
su proyecto de electrificación y los materiales no pueden llegar por el mal estado 
de los caminos, ellos pueden contratar la maquinaria  y le piden al municipio solo 
el ripio, solicitan que se vaya a terreno a este lugar y conversen con los vecinos.- 
 
3.6.- La alcaldesa solicita a los funcionarios que tomen nota de los que manifiesta 
el concejal Aravena, pero recuerda que hay complicación con los funcionarios que 
prácticamente trabajan al mínimo  este año es mucho más complicado que los 
años anteriores  
 
3.7.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que considerando las condiciones del 
país, primero el estallido social y luego la pandemia, cree que aun así se ha 
avanzado muchísimo, eso es bueno, hay caminos que fueron quedando de lado 
pero de alguna manera ve que hay un trabajo más ejecutivo y los caminos que  
quedan, ella destaca San Carlos y los mismos lugares que destaca el concejal 
Aravena, ella había planteado la situación  hace mucho tiempo atrás al Sr. 
Navarrete que en San Carlos había un vivienda que había que colocarla en un 
lugar más alto, le gustaría saber si ese trabajo se hiso o no   
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3.8.- El sr. Núñez señala que efectivamente el callejón Opitz ha sufrido grandes 
inconvenientes y con respecto a la consulta de la concejala señala que no tiene esa 
información pero puede averiguarla y responderle después. 
 
3.9.- La Alcaldesa agradece la presentación, a los choferes y funcionarios de Obras 
y al sr. Cristian Navarrete quien antes llevaba este tema y la ganada buena fue la 
incorporación de 5 caminos a la glosa del MOP  
 
 
       
4.- MATERIA DE APROBACIÓN :  
 
-   SUBVENCIÓN PARA ALBERGUE PARA PERSONAS EN SITUACIÓN 
DE CALLE . 
 
4.1.-  El sr. Núñez  señala que la habilitación de este albergue obedece a la 
necesidad de contar con un espacio de refugio para las personas en situación de 
calle en la comuna de Paillaco  y es trabajado  con la organización Padre Hurtado 
que es una organización que tiene bastante historia en la comuna  y hace un par de 
tiempo se reactivó nuevamente  y serán los encargados de administrar los recursos 
que les traspase el municipio  para estos fines, específicamente el albergue, habrán 
dos personas encargadas de atender a estas personas, uno para el aseo y una 
señora para cocinar,   y esta pronosticado que funcione hasta el 21 de septiembre  
 
4.2.- La Concejala Sra. Ruth Castillo cree que se ha hecho un trabajo maravilloso   
sobre todo porque se trabaja con la iglesia y con este grupo  Padre Hurtado   que 
está integrado por personas que siempre han estado interesados en poder ayudar a 
la comunidad, es un  buen gesto que hacen los nuevos dirigentes para ayudar a las 
personas que más necesitan, espera que las personas voluntarias lleguen para el fin 
de semana, lo que está  haciendo el municipio es un compromiso de trabajo  y se 
alegra  que todos los concejales estuvieron dispuestos a apoyar este trabajo  
porque se mira más allá de cada uno, es la buena  disposición que ha tenido la 
iglesia, la municipalidad y este grupo, razón  por lo cual se siente muy contenta 
porque este trabajo le representa mucho  y su disposición esta  
 
4.3.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que él está muy de acuerdo con el 
tema, lo que más le preocupa es si la gente se ira o no al albergue, lo que se 
necesita  más que todo es erradicar estos lugares donde la gente pernocta que es el 
puente y el galpón, cree que a futuro hay que hacer un trabajo social con esta 
personas en situación de calle  ya que hay personas que tiene diferentes adicciones 
y quieren tratarse pero este es el peor momento para hacerlo, hay un trabajo de 
fondo que hay que ver posteriormente.- 
 
4.4.- El Concejal sr. Gastón Fuentes  señala que tomándose un poco de lo que 
señala el Concejal Castro él cree   que esto  será una experiencia muy valiosa  con 
gente que está en situación muy especial, por tanto cree que no se le pueden pedir 
conductas que para ellos no son tan fáciles, el revisando el documento se refiere  a  
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un tema administrativo, ya que el proyecto contempla cancelación de unas 
remuneraciones (dos) pero no hay un contrato  que lo respalde, cree que no hay 
que dejar estos blancos abiertos  porque después pueden surgir problemas, es un 
detalle que cree que hay que revisar. 
 
4.5.- El sr. Núñez señala que está considerado, se habló con el padre y se tendrá 
que ver el tema de  hacer boletas  para que la organización después pueda rendir  
debe estar todo claro, es un tema que ya se tiene considerado para la organización   
 
4.6.- El Concejal Sr. José Aravena  señala que coincide con las opiniones de los 
concejales pero también tiene una apreciación personal en relación  al trabajo que 
se hizo con el sacerdote, eso es impagable,  pero hay una situación que no se ha 
considerado en ningún momento  la opinión de los jóvenes  y adultos que hay en 
este sector,  él el día de ayer estuvo en la sede conversando,  y los jóvenes que les 
acompañan hicieron un documento con ellos en los siguientes términos 
“Cristofer de 28 años, Claudio 37, Juan Carlos 27 años, Arturo 61, Patricio 32 y 
Guillermo 59 años, quienes  tiene su apreciación con respecto a la habilitación de 
albergues,  cree que la búsqueda no es de un lugar donde vivir  ya que ellos tiene 
un lugar donde hacerlo, hay algunos que se niegan abandonar el lugar donde están 
actualmente, ellos pasaran el invierno en la sede que se les facilito  ya que ellos 
cuenta con su galpón el que ha sido reparado con la ayuda de los jóvenes y de 
pobladores,  se solicita atacar el problema real que es la adicción de drogas y 
alcohol, si se llega a un consenso respecto al tema ellos solicitan ayuda para 
reforzar el lugar donde viven  y ayuda psicosocial, ocupaciones sociales y ayuda  
para conseguir herramientas que a diario los mantenga ocupados, además si uno 
de los requisitos es no llegar con alito alcohólico se sienten incapaces de lograrlo,  
más aun  de poder ir a estos albergues   donde  al otro día deben salir temprano 
sin proyección alguna, creen que esto no es una vía de ayuda real sino que un 
parche  de días en sus vidas”, solicita que se considere.- 
 
4.7.- La alcaldesa señala que ella no dará su opinión al texto que ha leído el 
concejal porque puede sonar muy dura, ella como alcaldesa  ha tratado de resolver 
una situación para personas que por libre albedrío viven en  condición de calle y 
sobre todo porque estamos viviendo una pandemia  grave,  y esta gente es de alto 
riesgo de contagiarse y contagiar   y esa es su motivación y por eso  se han hecho 
las gestiones y se ha logrado levantar un albergue, ya no es un tema  de ella ni del 
concejo  el resolver  el problema de personas jóvenes que tiene una adicción, el 
objetivo de esto es entregar subvención a  una organización para que en época de 
pandemia  puedan estas personas contar  un lugar donde ir a dormir  
 
4.8.- La concejala Sra. Ruth Castillo consulta que pasara con el tema de las boletas 
de las personas que prestan servicios del albergue  
 
4.9.- El Sr. Núñez señala que ellos asesoraran a la organización para que puedan 
contar con las boletas   
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4.10.- El Concejal  Sr Mario Schmeisser señala que es un gran avance sea los 
motivos por los que sean   se pudo concretar por tres meses, es un gran logro y 
un gran trabajo, se agradece a la municipalidad y a la iglesia que ofrece un techo 
digno donde dormir y comer,  concuerda con lo que plantea José Aravena pero es 
complicado ese tema donde ni el mismo Estado se ha podido hacer cargo de ello 
 
Por unanimidad se acuerda: 
 
APROBAR SUBVENCIÓN PARA LA ORGANIZACIÓN “GRUPO 
PADRE ALBERTO HURTADO DE PAILLACO” PARA PROYECTO 
“HABILITACIÓN DE ALBERGUE TRANSITORIO” POR TRES 
MESES, CUYO VALOR ASCIENDE A $996.932.- 
 
 
5.- VARIOS 
 
 
5.1.- La alcaldesa informa que  tuvo una reunión con integrantes del Senado y 
Cámara de Diputados para entender  el acuerdo político que se logró para inyectar 
dinero a la economía y el manejo de la pandemia, lo más claro  es que la gente 
para postular a estos beneficios va tener que tener su  Registro Social de Hogares 
actualizado, entonces hoy se inició operativo que se mantendrá por 15 días, 
comenzó en Reumen y se seguirá en Pichi para la actualización de las fichas  para 
que la gente pueda postular, y cuando se termine  en los sectores rurales se va a 
reforzar el trabajo en el departamento social  para el sector urbano, hay un sentido 
de urgencia de en esto, hay plazo para la  gente que logre actualizar ahora podrían 
recibir beneficio en julio sino pasaran para agosto, la misión nuestra es que nadie 
pierda beneficio porque no tuvo la oportunidad  de cambiar y actualizar su ficha, 
cree que es un buen  acuerdo que se llegó de $100.000 al menos por persona,  con 
eso la gente podrá sobrevivir. 
En este aporte igual viene un apoyo para las municipalidades  1.200 millones de 
dólares y lo otro quedaron $400 mil millones para salud  y se espera que se pueda 
reforzar el equipo de atención primaria.- 
 
5.2.- La concejala Sra. Ruth Castillo  señala que ella ha trabajado mucho desde su 
casa primero en el tema de COVID 19, después en emergencia y ahora con la 
ficha Social de Hogares, ha atendido mucha gente desde su casa, orientando 
donde deben asistir, los teléfonos del municipio han sido muy importantes la Sra. 
Verónica Fierro y la Sra. Marta han tenido una gran disposición para atender a 
toda la gente, la gente debe limpiar su ficha, ya no están pidiendo la clave  única 
solo piden el RUT y  la serie del rut y con eso la gente debe limpiar la ficha ya que 
aparece toda la familia y gente que ni siquiera vive en el hogar,  cree que ha 
llegado mucha gente con ese tema, lo mismo le llegan muchas solicitudes de las 
cajas de alimentos  y todas las deriva al municipio, pero su trabajo ha sido hasta 
muy tarde en la noche y de comienzo de la mañana, cree que es bueno lo que está 
haciendo el municipio.- 
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5.3.- El Concejal sr. Gastón Fuentes tiene en su teléfono un cuadro estadístico 
cuando  recién se hizo, es una encuesta telefónica que se hizo en el liceo RAP a 
253 alumnos de 12 cursos, esto tiene que ver con la tenencia de computadores y  
conexión a internet es realmente preocupante, se muestra gráfico, este trabajo no 
lo hicieron en educación quien debió haberlo hecho, ha habido otras cosas que no 
se han hecho como el seguimiento  del grupo apoyo psicosocial a los alumnos  
que tiene problemas de adicciones, quiere terminar solicitando en una próxima 
reunión de julio pueda venir la directora del liceo.- 
    

 

 
 
 
5.4.- La concejala Sra. Ruth Castillo presenta los siguientes puntos varios: 
 

-  Tiene una solicitud en la calle O’Higgins hacer demarcación  en el Banco 
Estado, pero en este sentido ya que hay adultos mayores que 
verdaderamente tienen que bajarse 5 a 6 cuadras estando ocupado el 
espacio del Banco, se estacionan y después se pasan a buscar, ella converso 
con alguien del Banco pero el problema es afuera  que no hay espacio  para 
que los autos se estacionen y pasen a dejar a los adultos mayores, del banco 
además le dijeron que no han tenido contacto con el municipio pero no 
tiene problema que se marque en la calle que solo sea utilizado para dejar 
pasajeros y que no se estacionen 

- Se refiere fiscalizar camiones que están haciendo pedazo las calles de 
Paillaco por exceso de tonelaje,  antes había una demarcación por donde 
podían ingresar estos camiones, desconoce porque se perdió ese orden 
ahora, desconoce si es por la pandemia. 

- Reconoce el trabajo de Accionar del Deporte, Cultura de Reumen, que 
preside don Marcos Altamirano con la dirigente de la junta de vecinos 
ayudaron a una persona que se le quemo la casa, cree que es bueno 
entregarle a la gente los materiales porque finalmente ellos verán como 
construyen y que construyen, felicita a esta directiva de esta organización a 
los vecinos ya que a pesar de los tiempos que se viven aún sale amor y 
solidaridad cuando alguien está necesitado de ayuda  
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5.5.- El Concejal sr. Mario Schmeisser presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Se refiere al tema que presento don Gastón Fuentes sobre el liceo, en un 
principio cree que hubiera sido bueno tratarlo en reunión de comisión pero 
si se trata en reunión de concejo mejor , ver cuál es la situación de los 
alumnos  y que estén recibiendo efectivamente  sus clases vía on line  

- Solicita al DAEM  las horas que se han estado pagando estos dos últimos 
meses al personal   

 
5.6.- Se da por finalizada la reunión, puntos varios pendientes serán enviados por 
correo, motivo acompañar el cortejo fúnebre del ex funcionario Sr Samuel Baeza 
QEPD  
 
 
No existiendo más temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 
16:23 horas.- 
 
 

 

 

 

                                                                                 Sra. Ramona Reyes Painequeo 

                                                                               ALCALDESA   DE PAILLACO 

 

     

    Carola Medel Veloso 

SECRETARIA MUNICIPAL 
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